

PAGO ANTICIPADO  
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo n.º 11. Imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia

NÚMERO SUELTO 10 CENTIMOS  
A TRASADO 25 "

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

PAGO ANTICIPADO.  
Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Exanjerc, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CENTIMOS.  
A TRASADO 25 "

Año X

REDACCION,  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Sábado 9 de Abril de 1887,

ADMINISTRACION.  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,769

## DON MARIANO GOMEZ



DENTISTA

ha trasladado definitivamente su domicilio desde la calle del Mercado, á la de S. Lorenzenzo, 27, principal, esquina á la de S. José

## PLATERIA

Serafin Segura.

Mercado 5—ALCOY.

El dueño de este acreditado establecimiento con objeto de corresponder al favor que su numerosa clientela le dispensa, ha montado un taller con todos los mas modernos adelantos y los aparatos é instrumentos mas perfeccionados para el plateado y dorado de toda clase de metales, y compostura y montaje de alhajas y objetos de oro, plata y piedras preciosas.

Se garantiza el buen resultado de las operaciones que quedan indicadas, con la perfeccion con que pueden hacerse en los mejores talleres del Pais y Etranjeros.

Hay un surtido completo en toda clase de alhajas y pedreria á precios sin competencia.

5-MERCADO-5

## Altas

novedades en lanillas y cuantos articulos comprende el ramo de pañeria para las temporadas de primavera y verano acaban de recibirse en

«LA SULTANA»

Mercado 41 y 13.

## Aviso al publico.

El acreditado establecimiento de Joaquin Laliga, sito en la plaza de S. Agustin, número 6, á pasado á ser propiedad de José Vilaplana (a) Bequetos.

En dicho establecimiento encontrarán sus favorecedores y el público en general un esmeradísimo servicio en café y té, así como en toda clase de licores, con garantía y á precios módicos.

6.—Plaza de S. Agustin.—6.

## AVISO

importante para las Señoras.

Se ha recibido un completo surtido en sombreros paja última novedad Parisien para señoras, señoritas, niñas y niños.

En telas cintas y ramos para la confeccion de los mismos, hay tambien una coleccion de las mejores fábricas.

Las señoras que deseen hacerse cargo de los géneros, pueden pasar por casa de Alejandro Perez, Vall, 7, piso principal, en la misma que componen paraguas y abanicos.

## A los fabricantes de paños.

En la jaboneria de José Perez Belda se fabrica un jabon especialísimo para abatanar paños, al precio de 17 reales los 12 kilos y medio.

Tambien se fabrican otras clases de jabones para el uso comun.

BAJADA DE S. ROQUE.

## EN LA TIENDA DEL



DE

José Segura Pastor

San Francisco 11,

se prestan arcabuces y se dan por 58 reales 12 libras de pólvora y 490 pistones por arcabuz, teniendo la prevision de avisar con cuatro dias de anticipacion á la fiesta todo lo más tardar.

Además se vende por separado los pistones y pólvora que se desee.

## LOS NIHILISTAS RUSOS.

Hemos convenido en llamarlos así, pero no todos merecen ese nombre. La prensa rusa, y en general la de Europa, atribuye al nihilismo las conspiraciones, los conatos de regicidio y las proclamas que la policia sorprende con frecuencia. Pero en rigor los nihilistas no forman sino una pequeñísima parte de los adversarios del imperio. Casi todas las clases cultas, los estudiantes, los oficiales del ejército y la marina, las personas que pertenecen á la nobleza y á las profesiones liberales, militan hoy en las filas de los revolucionarios. Hay, como en todas partes, algunos dementes que quieren subvertir en un momento el orden social apelando al hierro y al exterminio, pero son los menos. El mayor número de los descontentos pretende para su país un régimen constitucional y libre, en armonia con el que hay establecido en todas las naciones de Europa.

No se sabe quienes son los autores de los dos últimos atentados; unos periódicos dicen que están afiliados á los nihilistas, y otros que pertenecen al grau partido revolucionario ruso. Lo cierto es que jamás los enemigos del imperio y la autocracia se han mostrado mas audaces.

Los periódicos de Viena, recibidos ayer, dan cuenta de que la Junta directiva revolucionaria ha conseguido hacer llegar hasta las manos mismas del emperador un proyecto de Constitucion. El documento está bien escrito é inspirado en una moderacion exquisita. Sus autores no se han propuesto intimidar al Czar, sino convencerle de la necesidad de establecer un nuevo régimen político.

En cambio, las sociedades secretas recurren á otros medios; muchos de los banqueros y capitalistas residentes en San Petersburgo, han recibido anónimos amenazándoles con la muerte si no entregan considerables sumas para de dinero para ayudar á los conspiradores. Dias pasados un riquísimo comerciante de San Petersburgo fué requerido por un jóven para que aprontase en el acto 60,000 rublos con destino á la revolucion. Negarse á tal demanda y recibir cuatro tiros de revólver todo fué uno.

La excitacion que estos hechos producen, es ya pánico verdadero. Nadie se cree seguro; las prisiones se llevan á cabo en todas partes, desde las provincias del Norte hasta las del Mar Negro.

Una correspondencia de Odessa, publicada en el "Daily News", recibido ayer, dice:

"Aquí han sido arrestados tres oficiales del ejército por considerárselos complicados en el último conato de regicidio. Desde que se conocen los detalles de la conspiracion y el rango de muchas de las personas detenidas, ha entrado un miedo incohibible en los círculos militares y en todos los oficiales del ejército.

Un general recién llegado de San Petersburgo me decia poco há que el gobierno y el trono, que desgraciadamente son una misma cosa, están sobre un volcan.

"El mayor peligro es el que ofrece el descontento de los oficiales y del ejército. La propaganda revolucionaria penetra en todas partes y en todas partes halla buena acogida. No se limita, como antes, á ciertas clases relativamente cultas, sino que se extiende tambien entre los campesinos de las mas apartadas regiones.

"Existe una Rusia que se vé, y una Rusia oculta que nos amenaza á todos.

Otro periódico, el "Standart", añade con informes de sus correspondientes, que han llegado á Odessa órdenes del gobierno para que las estaciones de ferro-carril, los cafés, los teatros y los demás establecimientos sean escrupulosamente vigilados noche y dia. La policia pide los pasaportes á todas las personas que por su aspecto no inspiran confianza.

Las que no van provistas de este documento son inmediatamente arrestadas y algunas de ellas, segun oíro correspondiente, conducidas á las fortalezas.

Téngase presente para apreciar bien tal estado de cosas, que los poizantes rusos son los mas venales, los mas corrompidos, los mas brutales y los mas ignorantes de toda Europa. Calcule el lector cuantas familias inocentes estarán camino de Siberia ó de las minas del Cáucaso, por la simple sospecha de pertenecer alguno de sus individuos al partido revolucionario en cualquiera de sus formas.

La situacion es imposible; á un atentado seguirá otro y á una brutalidad del nihilismo contestará el gobierno con otra mayor. Entre tanto el autocrata se ocultará en Fatchina ó en Peterhof á los ojos del mundo, creyendo ver en cada ciudadano un enemigo y en cada soldado un conjurado.

Y como el mal tiene su lógica, se irán encadenando unos á otros los hechos hasta hacer saltar en pedazos el imperio más vasto del mundo pero tambien el mas enfermo y más debil.

Digase despues de todo esto si aquel gobierno no procede con cautela al evitar toda intervencion directa en los asuntos europeos.

## EL CRIMEN

DE LA CALLE DE MONTAIGNE EN PARIS

(CONTINUACION)

En Paris me alojé en el hotel de la Estrella, calle Thévenot, por espacio de dos meses. No tenia empleo y esperaba con impaciencia la apertura de los trabajos de Metropolitano, cuando, á fines de Junio, conocí á madama Sebatier, que me amó, y me hice amante suyo.

Diferentes veces expuse á un primo mio los apuros de dinero en que me hallaba. Yo iba con frecuencia á casa de madama Dagegne, comerciante en cuadros, en el oulevar Maeshesbes. Mi intento era trabar relaciones con ingleses ó americanos, con la esperanza de emprender tarde ó temprano un nuevo viaje en que me proponia ganar una fortuna. Pero la casualidad desvaneció mis proyectos. A principios de Febrero último, en la Exposicion del Círculo de los Miriliones, encontré por primera vez á la "pobre víctima Maria Regnault, y ya sabeis lo demás."

Pranzini habla con acento levantino, mezcla de inglés é italiano.

Además del francés, del inglés y del italiano, Pranzini habla español y húngaro.

A juicio de los magistrados que le han interrogado, Pranzini es hombre inteligente, hábil y nada escrupuloso. Esos magistrados tienen la conviccion moral de que Pranzini es el autor del crimen que se le imputa.

Se recordará que Pranzini, para probar la coartada, habia declarado que pasó la noche del 18 de Marzo—en que se cometió el crimen de la calle de Montaigne—en casa de una de sus amantes, madama Sebatier, y que esta, sin duda para salvar á su amado, habia dicho que, efectivamente, Pranzini estuvo con ella toda aquella noche.

tivamente, Pranzini estuvo con ella toda aquella noche.

Era éste uno de los puntos en que estribaba la defensa del acusado. Pero Mad. Sebatier ha venido con una nueva declaracion á echar por tierra todo ese castillo de naipes.

Antes de referir las revelaciones hechas por esa señora, digamos que conoció á Pranzini en un baile público, al aire libre, el dia 14 de Julio del año pasado. Com dicen en algunas novelas, verse y amarse fué obra de un instante. Sus primeras intimidades nacieron entre los acordes de un vals vertiginoso. Desde aquel mismo dia, Pranzini empezó á vivir á costa de su amada. Mujer ya de edad muy madura, madama Sebatier, tenia el presentimiento de que Pranzini iba á ser su último amante y por esto le mimaba.

De aquí que, sintiéndolo para él algun peligro cuando por primera vez la interrogaron sobre el paradero de Pranzini, dijera que habia pasado con ella la noche del crimen. La voz de la conciencia se ha superpuesto, por fin, á la del amor, y Mad. Sebatier acaba de hacer importantes revelaciones.

Mad. Sebatier se presentó en casa del juez de instruccion Mr. Guillot y le dijo:

"Vengo á cumplir un penoso deber de conciencia. Si obedeciera tan solo á los impulsos de mi corazon, no habria venido aquí.

Movida por un sentimiento de delicadeza, que no necesito explicar, he tratado hasta ahora de disculpar á mi amante. Y era porque yo habia creído en su inocencia. Hoy, comprendiendo que todo prueba su culpabilidad, vengo á hacer una confesion. Sé que la suerte de Pranzini depende de lo que voy á decir, pero ya no puedo ocultar por mas tiempo la verdad."

—¿Es que Pranzini—interrumpió el juez—no ha pasado aquella noche en vuestra casa?

—No—responde Mad. Sabattier bajando la cabeza tristemente y sollozando.

—Pues ¿por qué reíraros—añadió el juez.

En confirmacion de lo que queda dicho, se sabe que al dia siguiente de la noche en que fué cometido el crimen, una amiga de Mad. Sabattier estuvo en casa de esta, y al verla algo liorosa la preguntó:

—¿Has reñido con tu amante?

—No—dijo la interpeada—es que esta noche no ha venido, y temo que me haya abandonado por otra.

A las nueve de la mañana del lunes último, Mad. Sebatier fué llevada á presencia de Pranzini.

Los primeros momentos de la entrevista fueron conmovedores y muy tristes para los dos amantes.

Al ver á Mad. Sebatier, Pranzini bajó rápidamente la cabeza. Su semblante se puso lívido. Mad. Sebatier estaba profundamente impresionada.

—¿Es vuestra amante esta señora?—dice el juez á Pranzini.

Pranzini.—Sí, señor.

El juez.—¿Dormis todas las noches en casa de ella?

Pranzini.—Es cierto.

El juez.—¿Y cómo es que, contra vuestra costumbre, no habeis dormido allí en la noche del 18 al 19 de Marzo?

Pranzini.—En esto hay un error completo: Abrí la puerta con mi llave, á la una de la madrugada; como mi amante estaba dormida no quise despertarla y me acosté en un sofá.

El juez.—Esa disculpa cae por su base ante un hecho indudable. Si hubierais estado allí, habriais sido visto por la señora X., á quien conocéis perfectamente, que en la mañana del 19 fué á visitar á vuestra amante.

Pranzini.—Ya sé que esa señora estuvo en mi casa; pero no pudo verme; porque cuando fué, yo estaba en el gabinete del tocador.

El juez.—Es inadmisible vuestro sistema de defensa. Decid la verdad y evitad á vuestra amante el pesar de revelarla.

Al escuchar esta frase Pranzini palidece y

tiembla de rabia. Piensa—y no piensa mal—que Mad. Sebatier le ha hecho traición. Pero tarda en adquirir de nuevo su habitual sangre fría. Comprende que ya no puede contar con su amante y se apercebe á la defensa.

Volviéndose hácia Mad. Sabatier, Mr. Guillot dice:

—Hablad, señora.

Mad. Sebatier.—Oye, Pranzini, he verido aqui para decir toda la verdad en interés tuyo. Cuento con los buenos sentimientos de que siempre has dado pruebas. Piensa en el cariño que siempre me has tenido. En nombre de tu madre y de tu hermana te pido que digas la verdad. Tú no has estado en mi casa la noche aquella en que se cometió el crimen de que te acusan. Ya sé que tú no eres el autor de ese crimen, que tú no puedes ser el culpable; pero te suplico que nos digas la verdad, que nos lo expliques todo, para que se haga la luz y puedan poner en libertad.

(Continuará)

## APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Las funciones religiosas de estos dos últimos días han revestido la gravedad y severa pompa que tan imponente magestad les dan y tan bien corresponden al hecho culminante de la historia de la humanidad que conmemoran, ó sea el augusto sacrificio de nuestro Redentor.

La visita á los Sagrañics ha sido inmensa, habiendo contribuido lo despejado de la atmósfera á que fuera brillante.

Los oficios de Tinieblas y los Misereres se han efectuado ante grandísimo número de fieles y los sermones de la Siete Palabras, dichas en San Agustín por D. José Gisbert, Vicario de dicha iglesia, han atraído á dicho templo inmenso gentío que ha celebrado mucho la elocuencia de tan ilustrado orador.

La música Nuova ha ejecutado las "Siete Palabras", de Haydn de una manera magistral.

Anteanoche de 9 á 10 de la misma y en la Capilla de Nra. Sra. de los Desamparados ejecutáronse también de un modo admirable la introducción y algunas de las Siete Palabras de dicho maestro Jayden, por algunos jóvenes músicos, que gustosamente se ofrecieron á ello.

La procesion del Santo Entierro, efectuada ayer tarde, fué solemnísima, habiendo asistido gran número de acompañantes y presenciádola una muchedumbre considerable. El tiempo magnífico contribuyó al alumbramiento.

Procedente de Orán ha ingresado en el Hospital provincial de San Juan de Dios de esta capital el demente Joaquín Ballester, vecino de Callosa de Ensarriá.

La Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia, ha publicado la relación de los apremios expedidos durante el último trimestre contra los deudores al Estado por compra de bienes nacionales.

A las ocho de la noche del viernes último se declaró un incendio en una tienda paquetería de José Pérez Rizo, vecino de Torreveja. Gracias á los esfuerzos de la guardia civil, autoridades y particulares, logróse extinguir el fuego á las nueve de la mañana salvándose infinidad de efectos que existían en la parte interior de la casa. El incendio fué casual y tuvo lugar á consecuencia de haber estallado un quinqué comunicándose enseguida las llamas á unas latas de petróleo y al techo que era de lona. No ocurrieron desgracias personales y las pérdidas se calculan en unos 25.000 reales próximamente.

Durante lo que resta del presente mes de abril, saldrán los correos para Cuba los días que á continuación se expresan:

10 Cádiz, vapor español; 16 Queenstown, vía Estados Unidos; 21 Southampton; 21 Coruña, vapor español; 22 Santander, vapor francés; 23 Queenstown, vía Estados Unidos; 30 Queenstown, vía Estados Unidos; 30 Cádiz, vapor español.

Las cartas deben depositarse en la administración de correos algunos días antes.

Dicen de Alicante:

"Los tiros que se dispararon por los centinelas del castillo de Santa Bárbara á la una de la madrugada del último lunes, según nuestros informes, no obedecieron, como ha dicho algún colega loco, á haberse fugado algunos presos, sino á haber visto unos hombres que corrían por la falda del castillo y que no contestaron á la voz de aquellos, siendo los que huían unos ma-

turos que pretendían burlar la vigilancia de los celadores del resguardo."

"El presidente de la Corporación municipal, cumplimentando lo acordado por el ayuntamiento en su último cabildo, dirigió ayer una atenta carta á nuestro esclarecido paisano el Excelentísimo Sr. D. Carlos Navarro Rodrigo, ministro de Fomento, interesándole para que se lleve á efecto la ley aprobada en Cortes sobre la construcción de una carretera con cargo al Estado, que partiendo de esta capital termine en Torreveja, pasando por la villa de Santapola.

No dudamos que el celoso ministro, que tanto se interesa por el bien de la capital y su provincia, pondrá de su parte toda su influencia para atender á tan justa reclamación, que tanto beneficio reportaría á esta población, como á las dos indicadas villas, y en particular á la de Santapola, que se halla poco menos que incomunicada con esta capital."

El viernes por la tarde se personó el juez de instrucción de Elche en la redacción del periódico "La Libertad", que se publica en aquella población, y después de preguntar por el director, que en aquel instante no se encontraba allí, recogió los ejemplares que quedaban del último número, ordenando la comparecencia de aquel en el juzgado para las diez del siguiente día, así como la del dueño del establecimiento tipográfico, á fin de que respondiesen respecto de un artículo titulado "El Jesuita", denunciado por el fiscal de esta Audiencia de lo criminal.

El autor de dicho escrito ha resultado ser D. Cayetano Martínez Mas, el cual espera el fallo de los tribunales.

Sentimos el percance ocurrido á uno de los redactores de "La Libertad."

En breve saldrá para Jalon un delegado del señor Gobernador civil de la provincia para recoger el expediente de las elecciones municipales que se celebraron en aquella villa por el mes de Octubre último, cuyo documento, apesar de las reiteradas órdenes que, para su remisión habiendo, no se ha podido recoger, dando lugar esta desobediencia á la resolución terminante del señor Valderrama de mandar un delegado á aquel pueblo.

Aplaudimos la entereza desplegada por la primera autoridad civil de la provincia.

Para la entrega en caja de los mpzos declarados soldados se han fijado las fechas que á continuación se expresan:

- 19 de Abril, Monóvar y Villeua.
- 20 idem, Jijona y Novelda.
- 21 idem, Pego y Elche.
- 22 idem, Orihuela.
- 23 idem, Villajoyosa y Denia.
- 15 idem, Dolores.
- 26 idem, Cocentaina.
- 27 idem, Alcoy y Callosa de Ensarriá.
- 28 idem, Alicante.

Esta noche y á las oraciones se efectuará la procesion que el Circulo Católico de obreros verifica todos los años, acompañando á la imagen de la Resurrección hasta San Mauro por los socios de la misma y una banda de esta ciudad. El domingo por la mañana y después de la procesion del encuentro, tendrá lugar en la misma iglesia la misa de costumbre, durante la cual una banda de esta población ejecutará diversas y escogidas piezas.

En las primeras horas del domingo último se inició un incendio de consideracion en un establecimiento de quincalla y paquetería, situado en la calle Alhóndiga de la ciudad de Gandía. Apenas las campanas anunciaron el siniestro, las autoridades acudieron al sitio donde éste ocurría, y lo mismo hizo la brigada de bomberos con los aparatos propios de este instituto. El acierto con que fueron dirigidos y ejecutados los trabajos para la extincion del temible elemento, y la prontitud con que se organizó el servicio para la conducción de agua para alimentar las dos bombas con que cuenta la brigada, dieron por resultado que á las cuatro horas estuviese dominado el incendio.

Las pérdidas materiales que éste ha ocasionado se calculan en seis mil duros, pues el edificio ha quedado convertido en un monton de ruinas. Desgracias personales no las ha habido merced á la prontitud con que acudió al socorro de la familia un cirujano de la seccion de Gandía.

Cortamos del "Mercantil Valenciano,"

"Ayer se fijó en la estación el aviso anunciando al público que desde el 16 del actual, el primer tren á Játiva saldrá de Valencia á las cinco

horas de la mañana y el último saldrá de Játiva á las cinco horas 30 minutos de la tarde legando á Valencia á las ocho horas tres minutos de la noche."

"Haciendo ciertas las noticias que habíamos recibido respecto á la venida del célebre adivinador Cumberland á nuestra población, podemos asegurar que dicho señor dará una funcion en el teatro Principal el día 17 del corriente,

"La union de los eminentes artistas Sres. Vico y Calvo, que tan conveniente es para el decoro y engrandecimiento del arte dramático español, será consagrada en Valencia de un modo muy satisfactorio para el público, toda vez que en el repertorio de las obras que se han de representar en la próxima temporada en el teatro Principal se cuentan todas aquellas en que han tomado parte juntos ambos actores. Así sabemos que lo efectuarán en las siguientes: "El Gran Galeoto," "La bola de nieve," "Un drama nuevo," "El alcalde de Zalamea," "El zapatero y el rey," "Sullivan," "Guzmán el Bueno," y las estrenadas recientemente "Dos fanatismos," y "Trata de blancos."

Figurarán en la compañía como primeras actrices la Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Contreras y la señorita D.<sup>a</sup> Amparo Guillen, y como primeros actores D. Rafael Calvo, D. Antonio Vico, D. Ricardo Calvo y D. Donato Gimenez.

El año se abrirá por cuarenta representaciones."

Hoy es el día señalado para la publicación de la celebración de las tradicionales fiestas de moros y cristianos que nuestra leal ciudad dedica á su inclito patron S. Jorge Mártir en los días 22, 23 y 24 del corriente mes.

Al toque de Gloria romperán la marcha desde la plaza de S. Agustín, y en dos grupos ó pelotones, los sargentos de todas las compañías de moros y cristianos que han de salir este año, acompañado cada uno de dichos grupos de su correspondiente banda de música, recorriendo la carrera de costumbre, hasta volver á la misma plaza, en cuyo punto se disolverán.

Este acto, como preliminar, de los de las Fiestas, reviste bastante importancia en nuestra ciudad, y es verdadero íman que atrae á muchos "festers," que se hallan retraídos.

Desde, hoy desde la celebración de este acto, puede decirse, que ya todo son fiestas, y nadie piensa mas que en prepararse para las mismas.

En el último sorteo de la Lotería Nacional verificado, ha sido agraciado con cinco mil pesetas el número 4091, expedido en la Administración subalterna de esta ciudad.

La mayor parte del billete de dicho número, fué vendido en fracciones de á 10 reales una que han obtenido un premio de 50 pesetas.

Nos congratulamos de que la suerte haya sido repartida en tantos lotes, pues de esta manera, es mayor el número de los favorecidos y, entre estos, quizás, alguien que verdaderamente lo necesitase.

Damos nuestra enhorabuena á los afortunados.

### DIPUTACION PROVINCIAL.

#### REUNION ORDINARIA.

Sesion del 5 de Abril de 1887.

Presidencia del Sr. Maestra.

A la una abrióse la sesion con asistencia de los Diputados señores Soler, Hernáez, Barceño, Lopez, Sanchiz, Andrés, Cervera, Perez, Ferrando, Sendra, Salvá, Parez Girónés, Harmsen, Bérgez Puig y Catalá.

Sin discusión fueron aprobados los dictámenes siguientes:

El de la aprobacion del presupuesto de la provincia para el próximo año de 1887 á 88.

El de la instalacion en la provincia de una estacion vitícola y enológica.

El del nombramiento de pintor en Roma á favor de D. Pedro Serrano Bossio.

El de la distribución de fondos formada por la Contaduría para el próximo mes de Mayo

El de la negacion de la solicitud de varios vecinos de esta capital, para que la Diputación contribuya en alguna suma á la construcción del Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

El de abono de las ocho mensualidades que adeuda la provincia para el sostenimiento de archivos, bibliotecas y museos.

El de la negacion de las mil pesetas que reclama el jefe de la biblioteca popular en Alcoy.

El de las medidas tomadas con motivo de la nueva aparición de la lepra en algunos pueblos de la Marina.

El de la negacion de la reconstrucción de la capilla del Hospital de San Juan de Dios de esta capital.

El de la confirmacion del nombramiento de habilitado de las Casas de Beneficencia á favor de D. Cristóbal Perez.

Declarados urgentes se aprobaron sin discurso los siguientes dictámenes.

El en que se desestima la instancia de doña Laura Esteve solicitando una pension para estudiar la música en la Corte.

El de la confirmacion de su destino del oficial D. Joaquin Ferrer.

El de la división territorial del pueblo de Santapola remitiendo al alcalde de Elche el diligenciado para que lo ultime inmediatamente.

El de la confirmacion de la separación de D. José Carques de su destino de maestro de música de la Beneficencia, jubilándosele con la suma de 750 pesetas anuales y quedando suprimida la mencionada plaza.

El de la cesión de los terrenos que posee la Diputación en el paseo de Campomar, á favor del Asilo de niños pobres allí establecido.

El de la entrega á la diputacion por don Juan Vilanova, de una colección de roca fósiles y otros objetos.

El de la negacion al ayuntamiento de Millena de la subvención que ha solicitado para un camino carretero

El de la inclusión en el presupuesto de la subvención solicitada por la compañía de los ferrocarriles económicos de Villena á Alcoy autorizando á la Comisión provincial para que estudie este asunto.

El de la subvención otorgada al Ayuntamiento de Teulada en motivo de las deudas que contrajo en la invasión cóltica de 1885.

El de la aprobacion de las cuentas provinciales del año 1885 á 89.

Al de el aumento de 3 peones camineros mas para la carretera del Estret Roch.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesion dando por terminada la presente reunion ordinaria.

Fueron las cuatro de tarde.

### DESDE BENIMARFULL.

Benimarfull 6 Abril de 1887.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mio y apreciable amigo: Nos hace un tiempo desapacible y brusco, razon por la que hay momentos en los que el sol luce esplendorosamente y otros alternativamente sopla Aquilon con bravura ó cae algun fuerte chaparron; semejantes veleidades influyen desfavorablemente en nuestros sembrados y el frio que se deja sentir es extraordinario. El termómetro ha llegado á subir hasta 16.º Reaumur en el día de hoy, habiendo descendido á 4.º Reaumur y el barómetro con tendencia al tiempo variable.

La vegetacion en general frondosa y risueña y el espeso follaje que ostenta. propio de la estación que atravesamos, hermoso en sus galas: los árboles cargados de apiñadas flores y las plantas todas presentan un riquísimo y variado manto en donde se destaca en conjunto armónico con que la naturaleza anuncia la vida que hoy domina en el reino vegetal. Los trigos con tendencia al alza, pagándose á 18, 19 y 20 reales barchilla. Los vinos encañados, y si se hace alguna extraccion es debida á la bondad y excelencia de nuestros caldos, que por lo general son preferidos á otros, y por ahí deduzco que en sitios menos afortunados no se verificará ninguna venta: el precio en el presente es el de ocho, nueve y diez reales cántaro.

Está prestando un excelente servicio el carruaje que desde 1.º del presente Abril viene haciendo la carrera desde aquí á Alcoy y viceversa; digno de todo encomio es el pensamiento llevado á efecto por Francisco Gisbert, (a) Paco el cochero, á quien deseamos un buen negocio: el vehículo es bueno, el precio del asiento económico, las horas de salida de uno y otro punto cómodas para hacer en un día el viaje de ida y vuelta, y las cualidades personales que le distinguen, así como su pericia en el asunto, recomendables bajo todos conceptos.

La carretera que desde San Antonio de Muro vá hasta la populosa Villa de Pego, puede decirse que está ya terminada, únicamente queda algun pequeño trozo en el Vall de Gallinera, que le falta el afirmado y el nivel: lo censurable es el abandono en que se tiene al puente que dista sobre dos kilómetros de esta población, en el barranco del azufre, y que hace ya cerca de tres años que fué arrastrado por las aguas y aun no le ha llegado la recomposicion; por este paso tan solo, no podrán correr diligencias hasta Pego y es sensible que atravesando una porcion de localidades importantes se vean privadas de comunicacion.

NOTAS POLITICAS.

Pues de tener lo que tanto anhelaban y no disfrutar de sus beneficios, por carecer de persona que se interesara e influyera para que cuando antes que de espedito el paso en el referido barranco del azufre.

Hace muy poco tiempo terminaron las obras de la artística y monumental fuente que, por gratitud al buen recibimiento que se le dispuso al filántropo D. José M. Muñoz y Bajo de Menjíbar cuando estuvo en esta, construyó a sus expensas. El pueblo bendice y agradece generosidad tanta, por cuanto lo que antes era una charca y un lodazal perenne, se ha convertido en bello y pintoresco local a donde concurren todos, viniendo a ser un nuevo paseo de sol y recreo: el agua atesora y reúne cualidades altamente recomendables y se han dado casos de curación en padecimientos de las vías urinarias.

Se va a proceder muy luego a la recomposición de la carreterita que nos pone en comunicación con el Establecimiento balneario; también, y siguiendo la costumbre de otros años, están arreglándose sus dependencias, embelleciendo y limpiándose el local para alojar a los enfermos que en el próximo mes de Mayo ya principian a visitarle.

Mande a su affmo. amigo S. S.

Q B. S. M.  
EL CORRESPONSAL.

Ha vuelto a cambiar el tiempo.

A los anteriores días frios y lluviosos, sucedió el de ayer apacible y hermoso, gozándose de grata temperatura, propia de la estación que atravesamos.

El termómetro señaló en las últimas veinticuatro horas:

Mínima: 6° sobre cero.

Máxima: 17° idem idem.

MERCADO DE VINOS DE CETTE.

31 de marzo de 1887.

Como en las anteriores revistas, debemos hablar completa calma en las operaciones sobre vinos extranjeros. Nuestra plaza no hace compras y algunas pequeñas expediciones que llegan, salen directamente para los clientes del interior.

Los vinos en tránsito contribuyen pues, aunque en pequeña escala, a las operaciones de esta plaza; pero el verdadero comercio no trabaja, quedando almacenados los vinos extranjeros.

En ellos abundan los vinos de Es. año, principalmente los de Alicante, Navarra, Aragón y flojos de Cataluña.

Los arribos son moderados y tienden a sostenerse en el mismo estado. La mas vulgar prudencia recomienda a los exportadores a no cargar mas los almacenes.

La cotización última es la siguiente:

Alicante	1. <sup>a</sup> Viejo	35 a 40
"	1. <sup>a</sup> Nuevo	34 40
"	2. <sup>a</sup> "	32 34
Aragón	1. <sup>a</sup> "	38 40
"	2. <sup>a</sup> "	35 37
Valencia	1. <sup>a</sup> "	28 33
"	2. <sup>a</sup> "	26 28
Vinaroz	1. <sup>a</sup> "	35 38
Cataluña	1. <sup>a</sup> "	24 28
"	2. <sup>a</sup> "	22 24
Mallorca	1. <sup>a</sup> "	22 24
"	2. <sup>a</sup> "	18 21
Benicarló	1. <sup>a</sup> "	35 38
"	2. <sup>a</sup> "	32 34

LAS LOBAS DE MACHECUL

POR

ALEJANDRO DUMAS

Llegado delante de la Roche-Serviére oyó un fuego granado que al parecer estallaba entre Montaigu y el lago de Gradiéu. Aquellas detonaciones produjeron en su animo una dolorosa conmoción; cada una de ellas parecia anunciarle el riesgo, la muerte acaso de unos seres para él tan queridos, y al pensar que tal vez por su desidia peligraba la existencia de Mari, de su hermana o su padre, los ojos se le arrasaron de lágrimas, y apresurando el paso a pesar del tirroteo, llegó corriendo a los primeros árboles de la selva de Machecul, donde eniprendió el atajo que para cortar el camino habia tomado ya otras veces.

Bajo la oscura bóveda de los árboles, aquí cayendo, allí levantándose, ya tropezando en una peña, ya dando con-

No obstante lo desapacible del día, la gente política se reunió ayer tarde en el Congreso, para comentar principalmente las declaraciones que hizo el martes el presidente del Consejo, en el asunto de la Trasatlántica.

A las oposiciones enconadas, han parecido mal estas declaraciones; pero de cualquier género que fueran, les hubiesen parecido lo mismo.

A la mayoría en general, han satisfecho y complacido; y en la parte restante, notamos dos criterios: los que se muestran inmodados por haberse declarado la cuestión de gabinete, y los que ponen algun reparo, fundados en la vehemencia de esta ó aquella frase.

Ayer firmó S. M. la Reina Regente el Real decreto nombran lo vocal del Consejo de Gobierno de la Marina y de la Junta de Fondos de Premios para la misma a D. Francisco Cafiamaque.

El dictámen de la comisión de asociaciones está señalado para la orden del día de la sesión del lunes en el Senado.

Consumirán los tres turnos en contra de la totalidad, los señores Fabié, Vida y Mena y Zorrilla, de la minoría conservadora; los individuos de la comisión señores Letamendi, Aldecoa y Paso Delgado, se han encargado de contestarlos.

En el caso de que el debate adquiriera algunas proporciones, intervendrá el señor Romero Giron.

De otro modo este distinguido Senador no hará sino contestar al señor Comas, que ha presentado una enmienda contra la totalidad.

La Mesa de la Alta Cámara, de acuerdo con la comisión, se uega a aceptar esta enmienda; y solo cree que puedan discutirse las enmiendas parciales que presenta el articulado.

Ayer tarde, a las tres, salió de Madrid el señor Alonso Martínez acompañado del subsecretario de su departamento, señor Capdepón.

En Zaragoza estará hasta el sábado, que saldrá para Lérida, y por la tarde seguirá a Barcelona, llegando en la noche del mismo día. El inmediato domingo serán inauguradas las obras de reparación de la catedral, y el siguiente lunes se pondrá la primera piedra para el nuevo palacio de Justicia.

El señor Alonso Martínez se propone estar deregresso en Madrid el miércoles próximo.

Los diputados y senadores de Puerto Rico se han reunido para rogar al gobierno que se inculte el Viernes Santo al reo de Maysgüz Pedro Contreras Montes, puesto que es lo unico condenado a muerte que existe en la isla, y por tanto, comprendido en la voluntad de S. M. la Reina al dictar el piadoso decreto que publicó días pasados «La Gaceta»

La comisión de presupuestos se reunió ayer tarde bajo la presidencia del señor Egullier, para tratar sobre la consignación destinada al proyecto del censo de poblaciones, acordando emitir informe favorable a la concesion de 450,000 pesetas para el ejercicio futuro.

tra un árbol o enredándose en la maleza, llegó el baroncito por un sendero angosto al llamado Valle del Diablo. Atravesaba el riachuelo que corre por el fondo, cuando, saliendo de repente un hombre de un matorral, agarróle con tanta fuerza que le derribó al fangoso lecho del arroyo, y poniéndole nua pistola en las sienas, le dijo:

—Si hablais sois muerto!

—El mancebo se vió obligado a permanecer en esta horrible postura por espacio de un minuto que le pareció un siglo, en tanto que su contrario le tenia una rodilla sobre el pecho y permanecia inmóvil como esperando a alguien. Viendo al fin que nadie venia, dió un grito semejante al de la lechuga, al cual contestó otro parecido desde el interior del bosque, y oyóse luego el paso acelerado de un hombre que acudia al lugar de la escena.

—¿Eres tu, Guerin? preguntó el que sujetaba el baron.

—No respondió el otro; soy yo.

—¿Quién eres tú?

—Juan Oullier.

—¡Juan Oullier! exclamó su interlocutor incorporándose gozoso y dejando respirar algo mas a su prisionero; ¿con que habeis logrado fugaros?

Ayer se reunió en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Cánovas, la comisión de reformas sociales, que ha proseguido sus tareas, y la general de presupuestos, acordando proponer la aprobación del proyecto integramente, sobre ceuso de población.

Hoy no se celebrará Consejo de Ministros con motivo de la solemnidad del día.

Por el Ministerio de la Gobernación se han concedido durante el mes de Marzo último honores de Jefe superior de Administración civil a los Sres. D. Pedro Alonso Cavareda, D. Felipe Gamboa y Botija, D. José Antonio Dadiñ y Gayoso, D. Rafael Martos y D. Toribio de la Parra, y honores de Jefe de Administración civil a D. Francisco Figueras, D. Jeremias Durán y Garcia, D. Aliatar Cociñas y D. Andrés de la Cruz Prieto.

La cuarta subasta de tabacos verificada ayer en la D.rección general de Rentas, ha sido para el suministro de 2.224.000 kilogramos de tabaco Vuelta Arriba. Como las tres anteriores, el remate ha sido para el Marqués de Campo.

El precio medio del Gobierno fué el de pesetas 2.03 el kilogramo, y el del Marqués de Campo, pesetas 1.19. El beneficio que resultó para el Estado es de pesetas 1.877.000

SECCION OFICIAL.

Servicio de la plaza

PARA HOY 9 DE ABRIL de 1887

Parada: Regimiento Infanteria de Tetuan.

Hospital y provisiones: el mismo cuerpo.

El Coronel

Navarro.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY—Sta. Casilda vg.

ULTIMAHORA

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULA

Madrid 8 (7 noche)

A consecuencia de las esplicaciones que han mediado entre el Sr. Sagasta y el ex-ministro de la Gobernacion, D. Pio Gullon, en la última conferencia celebrada, dicese que han desaparecido las asperezas que existian entre ambos y vuelto a reinar la inteligencia que antes habia.

Por la solemnidad de estos dias los círculos políticos se encuentran desanimados y reina eseasez de noticias.

Madrid 8 (7 45 noche)

A pesar de los rumores sobre orden público que hacen correr los alarmistas de oficio, por el depósito de armas descubierto en la calle del Reloj de esta corte, la tranquilidad es completa en toda la Peninsula.

—Si, gracias a vuestro auxilio, camarradas; pero no podemos perder un minuto, siqueremos evitar terribles desgracias.

—¿Que hay que hacer? Ahora que puedes ayudarnos, todo irá bien.

—¿Cuantos sois.

—Eramos ocho al salir de Montaigu; pero con los que se nos han juntado en Vieillevilleque somos quince ó diez y seis?

—¿Cómo estan de fusiles?

—Todos tienen.

—¿En donde los has emboscado?

—A la entrada del bosque.

—Reune la gente.

—Bueno.

—Conoces la encrucijada de Rayhons?

—Como la palma de la mano.

—Allí esperarás a los soldados, a pecho descubierto; nada de emboscadas. Cuando estén a veinte pasos de vosotros manda hacer fuego, y matad a cuantos podais; esos habrá de menos.

—¿Y luego?

—Luego os dividireis en dos partidas; la una huirá por el sendero de la Clutiére, y la otra por el camino de Bourguineux; echareis a correr agrupados para iucitarles a perseguiros.

Cementase muchísimo la discusion del lunes respecto a la Trasatlántica.

El Sr. Martinez Luna y otros Diputados de la mayoría censuran el acto del Sr. Sagasta al hacer cuestion de Gabinete la votacion de dicho asunto.

Carne de membrillo ó codoñate.

Lo hay enc jas procedente de Andalucía clase superior, exquisito a precios módicos. Fabian Cantó, calle del Tap, n° 15 piso 2.º



enden 50 tableros Nogal para Mesa de comedor 6 palmos anch y 5 y medio, todos de nua pieza de lo mejor que se ha visto. Santa Elena 14

NODRIZAS.

Francisca Moltó, (labradora), de 23 años, lecho de 3 meses, desea encontrar criatura. Santo Domingo, 19, informarán.

PAPEL

COMERCIAL Y SOBRES

Se hallan de venta en la Imprenta de este periodico.

A LOS

FESTERS.

MIGUEL CARBONELL (A) CANTON A p esta arcabuces, y ademas dá 12 libras de pólvora y 400 pistones por arcabuz, por el precio de 60 rs.

Plaza de Toros (sombra)

El Serpis.

—De ese modo les apartaremos de su camino, ¿he?

—Justamente.

—¿Y vos?

—Yo corro a Souday; es preciso que esté allí dentro dediez minutos.

—¿Caramba?

—¿Qué es esto? Dud.s de mi? Cuando digo que debo estar en Souday dentro de diez minutos, es que hago falta allí: en el interior distraerás a los soldados durante media hora; no es mucho pedir.

—¡Ya! pero..

—Pero ¿que?

—Y si los nuestros no quisiesen esperarles a pechd descubierto?

—Se lo mandas en nombre de Dios.

—Mira, Oullier, la verdad; si fueses tú quien se lo ordenase, no dudo que obedecerian sin chistar; pero yo no tengo tanta influencia para... Además hay entre ellos Jose Picaut, y ya sabes que simporte obra a su gusto.

—No digo que no; pero ¿quien ira por mí al castillo de Souday?

—Yosi no os parece mal, contestó una voz que parecia salir de las entrañas de la tierra.

—Quien ha hablado.

—Un mocito a quien acabo de hacer prisionero.

**BANCO VITALICIO DE CATALUÑA**  
 Compañía general de Seguros sobre la vida  
 DOMICILIADA EN BARCELONA.—ANCHA 64.  
**CAPITAL DE GARANTIA 10.000.000 DE PESETAS**

**PAGADEROS.**  
 Inmediatamente despues de la muerte del Sócio.  
 Despues de un plazo ó antes si ocurre su muerte.  
 Transcurrido un plazo dado.  
 A la muerte del Sócio si vive el beneficiario.  
 Si el socio muere dentro del plazo fijado.

**PAGADERAS.**  
 Inmediatamente durante toda vida.  
 Solo durante un número de años.  
 Despues de finido un plazo.  
 Por supervivencia del beneficiario.  
 A dos ó mas personas con renuncion ó sin ella.

Delegado en Alcoy — Carlos Perez, Santa Elena, 24.

**Gran Hotel-Café Restaurant de Rigal**

PROPIETARIO Y DIRECTOR:

**LORENZO RIGAL**

46.—San Nicolás.—46.

Habitaciones confortables y de lujo á precios incluso pupilaje desde 12 á 40 reales segun lo que ocupe y tiempo de estancia.

Espaciosos salones para Banquetes, Mesa redonda, Almuerzos, Comidas á la carta, y servicios particulares. Ameno Jardin, Gabinete de lectura, Sala de Baños, Salon Billares, Carruaje de lujo. Se habla francés.

El coche de la casa sale por los viajeros á la llegada de los coches diligencias á sus respectivas administraciones.

Tambien se ofrece dicho carruaje al servicio público para dentro de la poblacion y su radio á los precios siguientes. Por una carrera con uno ó dos asientos 4 reales siendo por mas á 2 reales uno; por horas á 8 reales una, para fuera del radio, precio convencional.

El mejor reconstituyente

**FERROQUINA BISLERI**

Representante en Alcoy,

**BLÁS VILAPLANA**

AGENCIA GENERAL DE LA

**Industria Lanera**

DE

**Francisco Giralt S. rra**

**TARRASA.**

Esta Agencia, la única en su clase en España, se encarga de la compra y venta de toda clase de máquinas nuevas y de lance para la industria lanera, como tambien suministrar á los señores fabricantes toda clase de materias útiles á esta industria. Al efecto dispone de talleres para construccion y reparacion de máquinas, como tambien tiene en sus almacenes toda clase de accesorios y piezas sueltas. Cuenta con buenos y experimentados ingenieros químicos y mecánicos, para toda clase de instalaciones de fábricas y máquinas, como para análisis de materias y recetas para tintes y demás operaciones químicas: es órgano de esta Agencia

**La Gaceta de la produccion lanera.**

Periódico que se publica los dias 10 y 25 de cada mes con muestras, dibujos y grabados de máquinas, y es de reconocida utilidad para fabricantes, tintoreros, bataneros, hiladores, tejedores, constructores y demás personas que se dedican á esta industria.

Almacen de ferreteria, quincalla y lampistería

DE **NARCISO GUILLEN LOPEZ**  
 8 San Nicolás 8

En este antiguo y acreditado establecimiento se acaba de recibir un grandioso surtido de camas de hierro del Pais y Etranjero desde el infimo precio de 45 hasta 2,000 reales. En el mismo encontrarán un completo y variado surtido en Lámparas, Quinqués y todo lo concerniente al ramo de Lampistería, como asimismo un brillante y escogido surtido de Loza de la Cartuja de Sevilla y cristal hueco del Pais y Etranjero.

Cerrajería á precios de fábrica.  
 Herramienta para artes y oficios, completo surtido.  
 Depósito de Vidrios planos y Puntas de Paristo.

Papeles pintados

VALL 2

ALCOY.

EBANISTERIA DE

**JOSÉ REIG**  
 MERCADO, 8  
 ALCOY.

En esta acreditada casa, se acaba de recibir procedentes del pais y extranjero, un completo y variado surtido de camas de hierro, sillas de Viena y de sistema Trobat;

Un sin número de bastones para caballero alta novedad, y varios géneros propios para regalos.

Todo á precios fabulosamente baratos. En la misma casa hay un completo surtido en toda clase de muebles y tambien se fabrican por encargo, á gusto de los señores compradores, á precios económicos.

Especialidad en sillerías de tapicería.—8 Mercado 8—ALCOY.

**Compañía de los ferro-carriles económicos**

de **VILLENA á ALCOY á YECLA y ALCUDIA**

**DE CRESPINS.**

**AVISO.**

Autorizada esta Compañía para abrir á la explotacion de mercancías el ramal de Villena á Yecla, del que la misma es concesionaria, se avisa al público, que desde el dia 23 del actual, queda dicho ramal abierto al servicio público para el transporte de toda clase de mercancías á pequeña velocidad.

Las estaciones de Villena, Biar, Benejama, Bañeras y Bocairente, admitirán y facturarán directamente mercancías para Yecla.

La estacion de Yecla, admitirá y facturará toda clase de mercancías para las estaciones citadas y demás líneas combinadas.

**En la Imprenta de este periódico, encontrará el que lo desee, un variado surtido en objetos de escritorio.**